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https://www.100test.com/kao_ti2020/249/2021_2022__E6_B2_B3_

E5_8D_97_E4_BF_A1_E9_c26_249801.htm 今年年初，河南省信

阳市委、市政府召开全市干部作风建设动员大会，发布了“

五条禁令”。其中一条引人注目：“禁止在工作日中午饮酒

”，并特别规定“惩罚措施”“明知故犯者，就地免职”。

8月13日，信阳市委书记王铁透露：“禁酒令”实施半年来，

比去年上半年酒类招待费用下降30%以上，政府接待费用仅

酒水一项节约近4300万元，相当于一个小县的财政收入，用

这些费用可以建一个工厂，建40到50所小学。 截至今年7月底

，信阳市已查处违反“五禁令”、“十不准”的问题127起，

处理干部324人。其中，因违反“禁酒令”而受到处罚的干

部70多人，就地免职的不在少数。 在引来喝彩的同时，网上

的口水也随之而至“信阳禁酒不能称‘节省’而是‘不浪费

’”，“信阳的禁酒铁拳会否成为孤本？” 本报记者就此展

开了实地调查，本身就做过糖酒公司总经理的“铁腕”书记

王铁在接受记者专访时表示，“信阳禁酒的成功贵在认真，

并将长期执行下去。” 52岁的信阳市纪委效能监查室主任王

新琦知道，自从市委书记王铁在新华网上公布禁酒成果后，

信阳在全国的知名度迅速提高。 禁酒令一下酒厂降1/3销量 8

月22日上午7时30分，刘桂荣早早到了办公室。她现在是市委

“钦差”，信阳市作风建设督导小组第三组组长。人们知道

，她的“靠山”是市委书记和市长”。 “信阳市河区河港乡

是有名的茶乡，茶叶上市时许多单位来采购，最多一次中午

来了20多桌，政府机关食堂满了，只好安排在街道上的酒店



。来的都是客，哪桌都得罪不起，中午吃饭就那一会儿时间

，客人分布在七八个地方，开着车穿梭各酒店敬酒。一桌喝4

杯，20桌下来，都不省人事了。”当地媒体曾这样报道。 这

些年来刘桂荣一直与酒相伴，“我原来认为，喝酒不是什么

坏事，通过喝酒可以沟通思想，交流感情，也顺便搞一下建

设。但把握不好就会成为一种恶疾，既容易失态，也造成浪

费。” “信阳官员喝酒历史悠久，‘酒风’带出一大堆问题

的同时，也红火了一些酒厂。按照政府要求，一般喝信阳淮

滨县产的金谷春，从七八十块，到三百多的都有，光在信阳

的销量一年就有一个多亿”。 “在信阳地区，我们去年同期

的销量是6000万，而今年才刚刚4000万。”金谷春酒厂负责

销售的副总经理徐富贵说。一切都源自于今年年初推行的“

禁酒令”。 三大“钦差大臣”和“特权” 自8月13日，新华

网公布信阳禁酒的“战绩”后，“铁腕书记”和“中国最牛

市委书记”的封号一并落在王铁头上。 对于王铁而言，禁酒

是个大事情，但不是全部。 “我多次在电视电话会上看到一

些干部中午喝得面红耳赤，开会打瞌睡。整天喝酒打牌哪有

时间学习和干工作？”2007年1月4日，王铁在信阳市委召开

的全市干部作风建设动员大会上说，“有的干部一上班就约

酒摊儿牌摊儿；有的干部习惯饭前来两圈牌，饭后觉得不过

瘾接着来；有的干部在牌桌上一坐一天，输了签单，多少钱

都敢赌。有的干部爱拉领导打牌，不知道搞什么名堂。” 伴

随而来的是三个红头文件和五条“禁令”：“党政干部禁止

说了不办，定了不干，禁止在工作日中午饮酒，禁止不必要

的迎来送往，禁止赌博和变相赌博，禁止吃拿卡要。”王铁

认为，规定没人能记住几条，“必须督察”。 在刘桂荣看来



，当钦差和当初学喝酒一样，都是“被逼无奈”。她在1月16

日接到任命，那时她并不“感冒”。“我从政喝了40多年，

咋突然间不叫你喝呢？下面的官员都认识，现在让我去查他

们，都这么一大把年纪了，我不想得罪人”。 手持“尚方宝

剑”的组长共三个，“都是职能部门的一把手，不简单。现

在是退居二线的处级领导。”作为背靠市委的重臣，三位“

钦差”待遇优厚。“市委专门拨了120万元的专款，每个督察

组都配备了新车、摄像机、录音笔和酒精测试仪。”王新琦

说。 与待遇相匹配的是特权，对问题可以直接提出处理意见

，并督察落实到位。对违反禁令的人员，可以“先斩后奏”

，还可公开曝光。同时，信阳市委要求各部门密切配合，给

予便利，保障安全。各级公安110系统要做到督察组随叫随到

，如果5分钟内未到达指定地点，将追究有关人员的责任。 

“很多地方都来学习我们的禁酒经验，如何督察是首先要学

的。”王新琦说。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


